



Landeshauptstadt München  
Direktorium, BA-Geschäftsstelle Ost  
Vorsitzende des BA 05  
Frau Adelheid Dietz-Will  
Friedenstraße 40  
81660 München

21.12.2017

### **Seniorenbeiratswahl 2021: Mehr Vorstellungstermine in Au-Haidhausen organisieren!**

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 04157 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 05 –  
Au-Haidhausen vom 18.10.2017

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung,  
weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

Mit dem Antrag vom 18.10.2017 wird angeregt, dass bei der nächsten Wahl der  
Seniorenvertretung der Landeshauptstadt München im Jahr 2021 im Stadtbezirk 05 –  
Au-Haidhausen seitens des Sozialreferates mindestens zwei Vorstellungstermine durchgeführt  
werden. Zudem soll die Bekanntmachung und Veröffentlichung der Vorstellungstermine und  
der Wahl verbessert bzw. breiter gestreut werden.

Zu Ihrem Antrag nehme ich wie folgt Stellung:

1. Durchführung von mindestens zwei oder optimalerweise drei Vorstellungsterminen für die  
Kandidatinnen und Kandidaten der Wahl für die Seniorenvertretung im Stadtbezirk 05

Die Landeshauptstadt München hat im Rahmen einer durchzuführenden Wahl eine  
Neutralitätspflicht, mit der ein Anspruch der Wahlbewerberinnen und Wahlbewerber auf  
Chancengleichheit korrespondiert.

Die bisherige Praxis der Vorstellungstermine in den 25 Stadtbezirken gewährleistet diesen  
Anspruch auf Chancengleichheit der Kandidatinnen und Kandidaten für die  
Seniorenvertretungswahl. In jedem Stadtbezirk wird mit einem Vorstellungstermin sämtlichen  
Bewerberinnen und Bewerbern die gleiche Möglichkeit einer Vorstellung eröffnet. Dies gilt im  
Rahmen der Chancengleichheit der Bewerberinnen und Bewerber auch für alle Stadtbezirke in  
denen zwei oder mehr Alten- und Service-Zentren vorhanden sind.

Organisatorisch ist es dem Sozialreferat weder in räumlicher noch in personeller Hinsicht

Orleansplatz 11  
81667 München  
Telefon: 089 233-48640  
Fax: 089 233-48575

möglich, in allen 25 Stadtbezirk mehr als einen Vorstellungstermin für die Kandidatinnen und Kandidaten zu organisieren und durchzuführen. Aus den benannten Gründen kann auch künftig nicht von der bewährten Praxis abgewichen werden.

Die geographischen Gegebenheiten im Stadtbezirk Au und Haidhausen werden wir gerne insofern berücksichtigen, als ein Wechsel zwischen den beiden Alten-Service-Zentren im Stadtbezirk 05 als Veranstaltungsort beabsichtigt ist.

## 2. Bessere Bekanntmachung und Veröffentlichung der Vorstellungstermine und der Wahl der Seniorenvertretung

Die Vorstellungstermine wurden auf ausdrücklichen Wunsch des noch amtierenden Seniorenbeirats vor Versand der Briefwahlunterlagen durchgeführt. Damit sollte gewährleistet werden, dass sich sämtliche Kandidatinnen und Kandidaten bereits vor Versand und Erhalt der Briefwahlunterlagen bei den Wählerinnen und Wählern vorstellen können.

Im Internet waren die Termine unter [www.muenchen.de/seniorenvertretung](http://www.muenchen.de/seniorenvertretung) eingestellt. Auch in den Programmheften der Alten- und Service-Zentren wurde auf die Termine hingewiesen, zusätzlich wurde dort per Aushang über die Termine informiert.

Bei der laufenden Wahl wurde die Öffentlichkeit umfassend über die Wahl informiert:

- Unter [www.muenchen.de/seniorenvertretung](http://www.muenchen.de/seniorenvertretung) stehen den Bürgerinnen und Bürgern im Internet sämtliche aktuellen Informationen zur Wahl zur Verfügung.
- Es wurden insgesamt 73.000 Faltinformationsblätter in deutsch, bosnisch/kroatisch/serbisch, griechisch, italienisch und türkisch gedruckt und an öffentliche Einrichtungen (wie z.B. Volkshochschulen, Stadtbibliotheken, Alten- und Service-Zentren) mit der Bitte um Aushang und Auslage verschickt.
- Zudem wurden 2.250 Plakate gedruckt und mit der Bitte um Aushang an öffentliche Einrichtungen versandt.
- Die Presse wurde in Form von Pressemitteilungen auf die Wahl aufmerksam gemacht und zur Berichterstattung animiert.
- Um die Aufmerksamkeit für die Wahl und die Wahlunterlagen zu erhöhen, wurden farbige Briefumschläge für den Versand der Briefwahlunterlagen erstellt.
- Eine öffentliche Pressekonferenz fand vor Versand der Briefwahlunterlagen statt.

Selbstverständlich wird auch bei der nächsten Wahl im Jahr 2021 eine entsprechende Öffentlichkeitsarbeit geplant und gewährleistet.

Der Antrag Nr. 14-20 / B 04157 des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirkes vom 18.10.2017 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

**g.z.**

Sebastian Groth  
Stadtdirektor